
CONSELHO MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE - CONSEMAC

Câmara Técnica da Bacia Drenante à Baia de Sepetiba (CTBDBS)

Ata da reunião realizada em 04 de fevereiro de 2010

Foi realizada em 04 de fevereiro de 2010, às 14:30hs, na sala 1028 do Centro Administrativo São 
Sebastião (CASS), reunião da Câmara Técnica da Bacia Drenante à Baia de Sepetiba (CTBDBS) 
do Conselho Municipal de Meio Ambiente (CONSEMAC).

Participaram da reunião:
Nassim Boukai – Assessor do Consemac
Marisa Valente - Secretaria Municipal de Urbanismo
Abílio Tozini – Federação das Associações de Moradores - FAM / Rio
Vera Oliveira – Secretaria Municipal de Meio Ambiente
Edson Mendonça – Secretaria Municipal de Obras – Rio Águas
Tatiana Mattos - Secretaria Municipal de Obras – Rio Águas

Membros ausentes: CREA/RJ, ABES/Rio

Pauta proposta:

- Minuta da Deliberação CONSEMAC que redefiniu as atribuições e os membros da Câmara.

“LOM – Art. 129 – Caberá ao Conselho Municipal de Meio Ambiente, órgão deliberativo de 
representação paritária do Poder Publico e da Sociedade Civil, assegurada a participação de  
um  membro  da  Procuradoria  Geral  do  Município,  resguardadas  outras  atribuições  
estabelecidas  em  lei,  definir,  acompanhar,  fiscalizar,  promover  e  avaliar  políticas,  ações,  
projetos e programas referentes às questões relativas ao meio ambiente”.

- Eleição do Coordenador e do Relator da Câmara;
- Ata da ultima reunião da Câmara de 2005;
- Noticias recentes sobre a zona oeste;
- Estabelecimento de um plano de trabalho da Câmara, com definição de prioridades;
- Outras sugestões de Membros da Câmara;
- Definição de dia fixo para reuniões da Câmara. 

Inicialmente  foi  comentada  a  importância  do  reinicio  desta  Câmara,  diante  das  metas 
estabelecidas no plano estratégico da cidade (“Rio pos 2016”) para o meio ambiente, que prevê, 
como primeira meta,  aumentar para 30% a taxa de cobertura da rede coletora de esgoto com 
tratamento na AP5 até 2012, e o ritmo acelerado de ocupação daquela área. 

Em prosseguimento, seguindo a pauta sugerida, o Sr.  Nassim Boukai expôs sobre :
A composição do CONSEMAC  :  tem 20 membros que se reúnem a cada 2 meses ; 
A composição da Câmara Técnica : tem 6 membros (poderia ter 9) ;



As atribuições do Coordenador : convoca e conduz a reunião, controla a presença, faz o elo entre 
os membros da câmara e a secretaria executiva do conselho .
Nesta  primeira  reunião  deverão  ser  escolhidos  o  coordenador  e  o  relator.  Como  dentre  os 
presentes não houve quem se  apresentasse como  voluntário para assumir tais funções e, devido a 
ausência dos representantes da ABES/Rio e do CREA, foi acordado que a escolha será decidida 
na próxima reunião. 
Sobre o segundo tema da pauta, a ata da ultima reunião de 2005, comentou-se possíveis razões 
para  o lapso temporal entre a ultima reunião desta Câmara e a sua restituição em 2010 . Foi 
sugerido que façamos uso do tempo na reunião do CONSEMAC, que ocorrerá no dia 23/ 02, para 
falarmos sobre a reativação da CTBDBS.

Em seqüência, comentamos as noticias recentes sobre a Zona Oeste, repassadas através de e-mail: 
“  Prefeitura  garante  R$  218  milhões  para  saneamento  da  Zona  Oeste”  –  D.O.  02/09/2009; 
Prefeitura realiza duas licitações do programa Saneando Sepetiba – D.O. 27/09/2009; Decreto 
Legislativo  N  834,  de  5  de  novembro  de  2009  –Autoriza  o  poder  executivo  a  contratar 
empréstimo na CEF , na âmbito do Programa Saneamento para Todos .... - D.O. 13/11/2009; 
Questionamento  do  estudante  Paulo  M  Faleiro,  que  desenvolve  pesquisa  sobre  os  impactos 
ambientais na Baia de Sepetiba, sobre a possibilidade de uma  política publica especifica ao meio 
ambiente na região da Zona Oeste .

A seguir, tratamos do calendário. O Sr. Nassim expôs que o CONSEMAC tem 12 Câmaras  com 
calendário mensal . Decidimos que as reuniões da CTBDBS ocorrerão na terceira  semana de 
cada mês, na quarta-feira,  à tarde. Caso aconteça de coincidir  com feriados, remarcaremos a 
data. A próxima reunião ficou agendada para o dia 17/03, às 14:30.

O Sr. Edson Mendonça  informou que na  próxima reunião do CONSEMAC a Rio Águas fará 
apresentação do programa Saneando Sepetiba .  Fez comentários sobre o Comitê da Bacia do 
Guandu (sugeriu visita ao site)  e apresentou as seguintes sugestões de temas para as próximas 
reuniões:
Línguas negras em Barra de Guaratiba;
Invasão da APA das Brisas ; 
Aumento das ocupações na Reserva Biológica de Guaratiba, próximo ao canal do bacalhau.

Informei sobre reunião ocorrida no Ministério Publico Federal, da qual participei representando a 
SMU, que teve como objetivo tratar da regularização das ocupações na Reserva Biológica.  A 
regularização se dará a partir da transferência à União das áreas hoje ocupadas pelo Exército e 
posterior  revisão  dos  limites  da  Reserva  pelo  INEA.  Desta  reunião  participaram  também 
representantes  do Exército, da Comunidade Araçatiba,  do INEA , da SMH, da Superintendência 
de Patrimônio da União, dentre outros. 

Comentamos  sobre a complexidade e abrangência  dos temas,  lembrando que as ações desta 
CTBDBS  estendem-se também  às questões relacionadas ao  ar, aos  corpos hídricos, ao solo , à 
zona costeira, à gestão de resíduos e outros. 

O Sr. Nassim sugeriu que para a próxima reunião cada um trouxesse sugestões para o plano de 
trabalho e prioridades. 
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Nada mais havendo a tratar, encerramos a reunião às 14:30 hs.

Data da próxima reunião:  17/03/2010  14:30h

Em, 04 de fevereiro de 2010
Marisa Valente dos Santos Pimenta  
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